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Orba

Entrevista a Ignasi Cervera,
candidato a la alcaldia de Orba

Pega-li la volta per llegir en valencià
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Recuerdo el día que me dijiste que necesitabas comunicar, entonces yo te 
pregunté qué y por qué...
Y yo te contesté: muchas cosas. Supongo que a mi padre le gustará recordar que 
cuando él veía que nos atacaban y nosotros no dábamos respuesta me preguntaba 
por qué no lo hacíamos. Yo le recordé que lo único que me ha pedido en estos 8 
años ha sido que respete a las personas, que no cree conflictos innecesarios; y él, 
replicándome, me dijo que eso no era incompatible con explicar las cosas claras. 
Tengo la sensación que llevo demasiado tiempo callado para no entrar en segun qué 
provocaciones y por no crear un clima de tensión; entre otras cosas, porque quienes 
me conocen saben que no me gusta el conflicto, pero ahora me apetece hablar. 

Hablamos de hacer un comunicado, de responder a los ataques... pero 
finalmente te has decantado por una entrevista, ¿por qué?
En los últimos meses me han pedido entrevistas periódicos de ámbito comarcal, 
y siempre las he rechazado. No creo que a nadie de otro pueblo le interese o deje 
de interesar lo que pueda pensar o sentir yo respecto a mi pueblo; pero un día hice 
clic, y pensé que a la gente de Orba sí hay que explicar las cosas. 

Me queda la curiosidad de por qué has escogido el Museu del Fang como el 
lugar para hablar
El Museu es un espacio que representa todo lo que ha significado nuestro gobierno. 
En 2015 nos encontramos un edificio vacío sin ningún tipo de contenido. Durante 
los primeros años crecimos estableciendo unas bases fuertes sobre la cuestión 
de la recuperación de la memoria del barro, lo hicimos colaborando con la gente, 
escuchando sus preocupaciones y sus aportaciones, y fruto de esa colaboración 
hoy tenemos un espacio que hace 8 años parecía imposible.

Aurora: ¿Sabes que desde que me fui a 
vivir en Barcelona que no había vuelto 
a pisar el Museu? Siempre que estoy 
allá y veo todo el que tengo al alcance, 
pienso cuan necesario es la cultura y 
el ocio para la gente de una ciudad o 
de un pueblo, y sin poder comparar 
la oferta cultural, ni Barcelona con 
Orba, ya me enorgullece que Orba 
actualmente tenga todo el que tiene, 

entre otras cosas este museo, una joya 
histórica del pueblo. No nos olvidamos 

que las actividades culturales enriquecen en la 
población y a parte lo alimentan y la refuerzan con sus 

valores identitarios. En este caso solo puedo decir que ojalá se 
pueda seguir siempre haciendo cultura de calle todo lo bien que la 
hacéis vosotros. Vamos al grano y al hecho por el cual estoy aquí 
hoy, que me enrollo como las persianas.
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Si lo piensas bien, ese mismo proceso de imaginar, de dialogar 
y escuchar, de cocer los proyectos a fuego lento, y finalmente 
de lograr lo que parecía imposible se ha dado en otros muchos 
lugares: la zona deportiva, el Castellet, el aula joven, la gestión 
de los residuos, las las aceras hacia Orbeta y el polideportivo, la 
ampliación de la calle Alter para dar una salida al Centro de Salud, 
las parcelas y la financiación para el nuevo instituto... Pero es que, 
además, el Museo representa otro hecho que para mí es capital: el 
de construir un modelo de desarrollo desde nuestras raíces, y esto 
es fundamental para asumir nuevos retos como pueblo. 

Has denominado toda una serie de retos que como bien has 
dicho parecían imposibles de conseguir, incluso algunos de 
ellos, de imaginar; pero antes de habla de esto, una pregunta 
clave: ¿por qué te vuelves a presentar después de 8 años? 
Es cierto que al sofá de casa se está más cómodo, pero no creo 
que sea el mejor lugar. Hace 8 años decidí implicarme en política, 
construir un nuevo relato porque no me gustaba como estaba Orba. 
Cuando volví a casa, allá por el 2013, había dos opciones: o cambiar 
el pueblo o volver a Barcelona, Elx o cualquier otra de las ciudades 
donde he sido tan feliz; pero yo soy muy familiar, necesito estar junto 
a mis padres, mis abuelos, necesito andar por la zona del Castellet y 
el río... y claro, esto hizo que me adentrara en esta aventura.
Hoy los motivos son otros. Hoy más que en mí pienso en mi hijo, 
mi sobrina y todos los otros niños y niñas de Orba. Hoy Orba es 
un pueblo mejor para todos ellos y ellas, con más espacios y más 
actividades, pero hay que seguir avanzando; porque que Orba sea 
un pueblo mejor para ellos y ellas quiere decir que también lo es 
para sus padres y madres, para las personas mayores, para los 
adolescentes, para las asociaciones... y también para la economía 
y para el comercio, para el medio ambiente, para el territorio y el 
patrimonio... para las programaciones culturales y festivas...
Hemos demostrado que, si desde el gobierno se ofrece un modelo 
de pueblo atractivo, la gente joven decidimos quedarnos a vivir y 
formar una familia, otra gente decide venir a vivir aquí... y al final 
todo esto hace que en el pueblo haya más actividad, más servicios 
públicos y privados, más inversiones... Y precisamente esto es el 
que hemos logrado para Orba, y lo que hay que asegurar para el 
futuro.
Pero volviendo a la pregunta, me presento porque, a pesar de 
haber avanzado mucho, hay que continuar. Hay que culminar la 
transformación de Orba, y sinceramente pienso que esto solo será 
posible si hay una continuidad de nuestro gobierno. 
Otro motivo importante es pensar en la alternativa a nuestro gobierno. 
Cuando durante esta legislatura les comentaba a mis padres que hay 
situaciones de desgaste que me hacían pensar si continuar o no, 
de mi madre siempre encontraba la complicidad y la protección de 
una madre, pero mi padre me animaba a seguir. Él era claro, y me 
preguntaba una cuestión que me lo hacía replantear todo. Mi padre 
me decía: si os vayáis, ¿en manos de quienes pensáis dejar el pueblo 
y todo el que habéis conseguido? Ese también ha sido un aspecto 
clave para tomar la decisión de seguir. Va a quedar muy mal lo que 
voy a decir, pero a día de hoy no creo que haya una alternativa a 
quién confiar el pueblo. no
 c
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Aguantar este ritmo con tu mujer, tu hijo, el trabajo en una edad 
donde podrías estar experimentando un crecimiento profesional... 
no tiene que ser fácil. ¿Vale la pena?
Como bien has dicho, en mi situación personal lo más cómodo hubiera 
sido decir hasta aquí, pero tendría la sensación de estar dejando cosas 
a medias, de estar fallando a toda esa gente que en los últimos meses 
me ha pedido que continuemos. Desde una perspectiva únicamente 
personal, es cierto que no sé si paga la pena; pero a nivel colectivo 
estoy convencido que sí. A pesar de poder parecer prepotente, pienso 
que en líneas generales a la gente de Orba sí que le merece la pena 
continuar con nuestro gobierno.

Se dice de tú que harás el salto político en València o Alcant, que de 
conseguir la alcaldía nos dejarás en breve.
Bien, también hace unos meses se decía que no iba a presentarme. 
Son rumores que cierta gente hace correr con la intención de desgastar 
y confundir para intentar agarrar 4 votos. Todo ello es muy mezquino y 
demuestra el nivel y las preocupaciones de quienes crean ese rumor. 
Cómo he dicho, mi lugar es Orba; y a nivel político no me veo en otro 
lugar que no sea el Ayuntamiento.

¿Cómo te sientes, cuando ves esos rumores?
La verdad que no es nada agradable. Piensas qué necesidad tiene 
la gente de inventarse ciertas cosas simplemente por el hecho de 
desgastar. También pienso, no voy a engañarte, que eso querrían ellos. 
En cualquier caso te tengo que decir que me siento muy querido. Uno 
de los motivos de volverme a presentar es precisamente ese. Al final 
vivimos en un pueblo, las mentiras tienen las patas muy cortas y siempre 
hay gente que busca el desgaste en beneficio propio, obviando si esto 
es el mejor por el pueblo o no. Tanto la gente como la gran mayoría de 
asociaciones saben cómo ha cambiado el pueblo y su situación en 8 
años; y esto también me lo recuerdan a menudo, lo que pasa es que 
siempre parece que hacen más ruido las malas noticias.

También hay gente que dice de vosotros que se os habéis subido el 
salario y tenéis asesores.
Hace gracia, esto. Para mí, la anterior legislatura, cuando todo el mundo sabe 
lo que conseguimos, el Pleno estableció un salario de poco más de 18.000€ 
brutos anuales, recuerdo que venían a ser un 1.200 netos sin pagas extra. En 
esta legislatura cobro 22.134 brutos, aproximadamente. También desde esta 
legislatura los y las concejalas vienen a percibir unos 3.570 brutos anuales, 
y la tenencia alcaldía sobre unos 17.136. Cada cual es libre de pensar el que 
crea, pero va bien recordar que el salario mínimo interprofesional en España 
es de 15.120€ brutos; y a partir de ahí hacer las comparaciones teniendo en 
cuenta las dedicaciones, responsabilidades y resultados.
Y respecto a los asesores, nuestra “asesora” es Marta, quien cobra 
7.608 € anuales brutos. También desde la oposición en esto se ha 
buscado confundir en la población. No se trata de un asesor a nivel 
personal o que trabajo para mí. Es un mecanismo que hay para poder 
tener una persona más, de tu confianza, gestionando y trabajando para 
el pueblo. Siempre hemos sido muy ambiciosos en los retos para Orba, 
y por eso hace falta más gente y refuerzos en determinados momentos.
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Dices que tanto la gente como las asociaciones saben cómo ha cambiado 
el pueblo, ¿no te da miedo que todo esto se olvide en una campaña que se 
prevé tensa?
Sinceramente, no. Ellos y ellas saben que siempre hemos estado a su lado. En los 
últimos 4 años Laura se ha dejado la piel en cada directiva que ha pasado por la 
Asociación de Jubilados, como ya hicieron otras personas hace 8 años. Guillem 
y Carmen han hecho un trabajo impagable con ACEDOR, pero también con las 
asociaciones musicales. Rosana con la Asociación Amics i amigues del fang; y yo 
mismo en todo momento he estado para dar soluciones a los clubes deportivos, 
cazadores, colombaires, AMPA, vecinos y vecinas de Orbeta, comisiones de 
fiestas, profesteros... Todos y todas saben perfectamente que su situación es 
mejor hoy que hace 8 años; y que en cualquier caso, siempre han tenido respuesta 
inmediata del Ayuntamiento. A las Asociaciones no se va a hacerse la foto y hablar 
con ellas a 4 días de elecciones. A las Asociaciones se las cuida y se las ayuda, 
como nosotros estamos haciendo desde el primer día que entraremos al gobierno.
Y por lo que respeta a la gente, es exactamente el mismo. Cada persona, cada 
comercio, sabe perfectamente que siempre hemos intentado tratarlos con justicia, 
de una manera próxima y amable para resolver lo que en aquel momento fue 
necesario; pero siempre teniendo en cuenta el interés general. 
El pueblo, como he dicho, ha experimentado un cambio importantísimo durante nuestro 
gobierno. La gente esto lo ve, quizás hay que refrescar la memoria, pero esto es un 
ejercicio que tiene que hacer cada cual. En definitiva, de lo que se trata es de pensar si 
hoy Orba es un pueblo mejor que hace 8 años o no, y a partir de ahí valorar si merece 
la pena continuar dando continuidad a nuestro gobierno o si por el contrario hay que 
experimentar nuevas opciones que no sabemos dónde nos pueden llevar.

Has hablado de muchas asociaciones, pero no has dicho nada de la Asociación 
Taurina; todo el pueblo sabe que la relación no es buena.
Sí, es cierto. Pienso que ambas posturas ya quedaron claramente explicadas en la 
reunión del pasado verano. Tampoco pienso que sea una cuestión tan trascendental 
ni a la que pegarle más vueltas.

Te entiendo, sé que no fue fácil. Ahora bien, puestos en situaciones 
complicadas, ¿cuales han sido los momentos más difíciles?
Hay tres momentos durante esta legislatura que pienso que no han aportado nada 
más que dolor y sufrimiento innecesario. El primero de ellos, la pandemia. 
Otro momento duro, precisamente también durante la pandemia, fue la denuncia 
que un grupo de la oposición nos interpuso ante la Agencia Valenciana Antifraude 
por unos contratos, entre otros, con una empresa local. En aquel momento nos 
encontrábamos en la vorágine de medidas, también administrativas, contra la 
Covid, y al mismo tiempo en un proceso de cambios en la plaza de Secretaría del 
Ayuntamiento para dotar a la misma de más y mejores recursos. Recuerdo que 

del que se tracta es de pensar 
si hoy Orba es un pueblo mejor 

que hace 8 años o no
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cuando vi el registro de entrada en el Ayuntamiento no me lo podía 
creer. Lo primero que pensé fue, ¡quién puede ser tan ruin como 
para hacer esto! Afortunadamente, después de la investigación 
y corregir unos aspectos administrativos, la Agencia archivó la 
denuncia. Todo aquello solo sirvió para dos cosas. La primera, para 
no poder contratar a los socorristas y conserjes de la piscina con 
esa empresa. Tuvimos suerte, pues ninguna de las personas que 
contratamos directamente desde el Ayuntamiento se puso enferma, 
porque de lo contrario hubiéramos tenido que cerrar la piscina por 
no tener personal para suplirla. El otro “éxito” de la denuncia fue 
que la persona menor de 30 años que estuvo seleccionada por el 
LABORA para disfrutar de una beca de trabajo durante un año al 
Ayuntamiento tuvo que dejar su puesto al poco tiempo porque Había 
estado contratada por el Ayuntamiento como conserje de la piscina, 
y esto era incompatible con la ayuda. En resumen, la Agencia 
Antifraude archiva la denuncia, una persona joven pierde un trabajo 
y el Ayuntamiento una subvención. Como veis, todo un logro gracias 
al despropósito de aquellos quien dicen venir a salvar en el pueblo.
Y, por último, hay otro momento que la gente quizás no recuerde, 
pero que para mí fue también doloroso. Lo pasé muy mal. Hubo 
un momento en que una cuenta anónima de Facebook y e-mail se 
dedicaba a reclamar un instituto para Orba. Padres y madres por 
el instituto de Orba, se decían. De ellos tuve que sufrir amenazas, 
chantajes, noticias falsas... durante una temporada los e-mails y las 
publicaciones en Facebook en esta línea eran constantes. Al primer 
e-mail que recibí los dije de sentarnos y hablar frente a frente, pero 
se negaron. Nunca he podido saber quién estuvo detrás de aquella 
macabra ocurrencia, pero sí que sé, porque así lo reconocieron 
en un pleno, que el mismo grupo que nos denunció facilitó a esa 
gente anónima (para todos menos para ellos) la información de una 
reunión que mantuve con la AMPA y Consellería. El mismo grupo 
que nos denunció delante la Agencia Antifraude fue cómplice de 
ese espectáculo tan miserable y con tanta maldad.

En definitiva, virus, denuncias falsas y acoso anónimo en redes 
sociales. Una cosa bastante común en nuestros tiempos.
Sí, es cierto; pero no nos olvidamos que detrás de las denuncias falsas 
y el acoso hay persones responsables y cómplices de este hechos.

Es difícil, trabajar así.
Más que difícil, es triste. Durante esta legislatura hemos visto 
como constantemente se han dinamitado los puentes de diálogo, 
es una diferencia respeto el anterior. Hemos tenido que aguantar 
demasiadas cosas.

En cualquier caso, la denuncia es un hecho al que se exponéis 
los responsables públicos.
Sí, y pienso que desde la oposición es necesario ejercerla cuando 
hace falta. Ahora bien, que el mismo grupo que jurídicamente no 
movió ni un dedo para denunciar la externalización del servicio de 
agua potable te denuncie por renovar unos contratos en una situación 
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extraordinaria, cuando además en el expediente constaban informes de Secretaría 
afirmando que el contrato era legal, es alucinante. Realmente ahí te das cuenta que 
lo que se pretende no es corregir una situación del Ayuntamiento ni defender el bien 
público, sino atacar el Ayuntamiento sea como fuere, caiga quién caiga. Es igual que 
imputen el Alcalde o que una empresa se vea inmersa en una investigación; con el 
único objetivo de hacer el mal, no hay filtro. Todo ello, como he dicho, es muy mal 
intencionado. Incluso he llegado a preguntarme por qué esa empresa y no otras.

Cambiamos de tema. Supongo que también habrá habido momentos buenos, 
¿Cuáles han sido los principales?
Evidentemente que ha habido, pero tengo el defecto de no saber disfrutarlos. Pienso 
que conseguir los retos tiene que ser lo normal, por eso quizás no los valoro tanto. En 
cualquier caso, como ya hemos hablado antes hay hechos que parecíamos imposibles y 
que hemos conseguido. Empezando por la aprobación de la financiación de 7,5 millones 
de euros para el nuevo instituto una vez adquiridas las parcelas y acabando por todas 
las mejoras en movilidad y estacionamiento que hemos conseguido. No le damos valor, 
pero haber podido ampliar los dos extremos de la calle Alter para mejorar el acceso al 
Centro de Salud y a Orbeta es un hecho histórico, así como también la acera del camino 
del polideportivo. Haber conseguido esto me hace inmensamente feliz, especialmente 
porque en cada uno de los puntos que te he comentado hemos llegado a acuerdos con 
las personas por la venta, el alquiler o la cesión gratuita de partes de sus propiedades. 
Posiblemente esto es lo que más feliz me hace. Poder haber llegado a muchos acuerdos 
con las personas para continuar haciendo imposibles y poner soluciones a problemas 
estructurales como los que hemos comentado es un hecho que reconforta mucho. Un 
acuerdo significa una serie de renuncias por las dos partes para que el pueblo pueda 
avanzar. Afortunadamente hemos llegado a muchos de ellos, y en el único caso donde no 
ha sido posible, me queda la satisfacción de haberlo intentado hasta el último momento y la 
tranquilidad de saber que la decisión que se ha tomado ha estado siempre pensando en lo 
mejor para el pueblo y su gente. Cada cual hace sus interpretaciones, pero a nosotros nos 
avalan los hechos: en 8 años hemos llegado a infinidad de acuerdos, y te puedo asegurar 
que algunos de ellos han sido sencillos, pero que en otros hemos tenido que hablar mucho. 
La voluntad de dialogar y acordar es uno de los hechos que ha caracterizado siempre 
nuestro gobierno; Las personas con las que hemos negociado lo saben perfectamente.
Es muy fácil criticar si el cruce entre la calle Alter y la calle Denia y Pego es más 
o menos seguro, si los parkings son mejores o peores, si la acera es más ancha 
o más estrecha, pero nadie se puede imaginar ni el trabajo del Ayuntamiento ni la 
generosidad de los propietarios que hay detrás de cada hecho. Nuestro gobierno ha 
demostrado una y mil veces la capacidad para desbloquear situaciones enquistadas.

Un acuerdo significa una 
série de renúncias para 

las dos partes para que el 
pueblo pueda avanzar.

Afortunadamente hemos 
llegado a muchos de ellos
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¿Que dirías de las otras candidaturas?
No seré yo quien las juzgue, pero sí que hay dos cosas que la gente tiene que saber 
antes de depositar su voto.
Nos presentamos los mismos candidatos que hace 4 años. Uno de ellos 
posiblemente no ha venido ni a cinco plenos en cuatro años, cuando desde el 
Ayuntamiento se han puesto todos los medios posibles. El otro, además de lo 
que he comentado de la denuncia y el acoso, lleva 12 años rechazando gestionar 
concejalías. Recuerdo que en el último gobierno del PP rehusó la concejalía, si no 
recuerdo mal, de parques y jardines. En el primero nuestro, no quiso compartir 
concejalías con nosotros; cuando le propusimos trabajar una parte de las 10 
concejalías de manera compartida, entre ellas creo recordar deportes y servicios 
generales. Y hace 4 años declinó gestionar en exclusividad una concejalía tan 
importante como la de fiestas. En tres legislaturas tres excusas diferentes para no 
trabajar por el pueblo. A la gente se los conoce por los hechos.
En cualquier caso, también tengo que decir que a mí personalmente me parece un 
error repetir el candidato. Estoy convencido que hay gente con quien podríamos 
llegar a acuerdos, a quien confiaríamos áreas de gobierno, si llegara el caso, pero 
con los candidatos que hay, ni me lo pongo en mente. No me puedo fiar de gente 
que nos ha denunciado de una manera tan visceral ni olvidar que llevan 4 años 
enquistados en el conflicto, aprovechando cualquier situación complicada para 
poner más leña al fuego para sacar rédito político. Mil ataques, cero soluciones.

¿Qué dirías de la vuestra?
Tengo la sensación que un año más tenemos el mejor equipo. Nosotros cada ciclo electoral 
tenemos el mismo problema: la gente se nos socarra en el gobierno, porque se dejan la 
vida, y no quieren continuar. Este año Rosana y Laura son el ejemplo más claro, pero 
también Carmen y Lorena. Este hecho nos lleva a tener que incorporar nuevas personas 
que tienen que sumar, y pienso que este año hemos dado en el clavo; a pesar de que hay 
dos personas con las que me hubiera gustado mucho contar y no ha podido ser. 
Aun así, el equipo que tenemos es una maravilla. Ya comenté que todo equipo que 
aspire a gobernar necesita de tres grupos de gente: la gente con experiencia que tiene 
que nutrir el grupo, un segundo escalón de gente capaz de gobernar en cualquier 
momento, y un grupo motor que tiene que tirar del carro tanto en el día a día como en 
los momentos de crisis. Solo mirando los 4 primeros lugares te das cuenta de nuestro 
potencial; pero como he dicho, esto en la presente candidatura se estira hasta los 
suplentes. Sinceramente pienso que somos el único equipo que tiene esto.

¿Es Saoro la gran sorpresa?
No sé si es la sorpresa; en cualquier caso, para mí es la seguridad. Me explico. Durante 
todo este tiempo hemos llenado de vida Orba al mismo tiempo que hemos solucionado 
situaciones complicadas. Hoy un problema en el pozo de agua no supone un corte 
prolongado en el suministro porque hemos sido capaces de regularizar dos fuentes de 
abastecimiento alternativas. Sin embargo, hay otras situaciones del día a día que hay 
que asegurar. El mantenimiento de los edificios municipales, de las calles, caminos, 
aceras y espacios públicos, la limpieza viaria, la coordinación entre asociaciones y 
trabajadores del Ayuntamiento cuando necesitan material... y en todo esto, pienso que 
todo el pueblo puede estar de acuerdo en que la persona más preparada para llevar una 
tarea tan importante como el día a día de un pueblo es Saoro. No hay nadie mejor. Solo 
por eso yo ya votaría Compromís. Saoro, además, nos ayudara en otros sectores donde 
tenemos que mejorar: la pelota y la agricultura. En esto tampoco hay nadie mejor que él.

el equipo que tenemos es una maravilla
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Sorprende la caída de Rosana, Laura y, incluso, Guillem.
Cómo he dicho antes, nuestra gente se deja la vida, y esto acaba 
repercutiendo en su día a día. Laura ha sido un todoterreno en el 
campo de la igualdad y las política inclusivas, los adolescentes y los 
jubilados que será difícil de sustituir, pero Sara está absolutamente 
preparada para coger el relevo. Además, los adolescentes y la 
juventud tienen con ella un valor seguro.
Por otro lado, tanto Pau como el propio Guillem forman parte 
de ese grupo de gente que como Sara y Vero está sobradament 
capacitada para gobernar. Pau es un tio valiente que conoce mucho 
el ámbito deportivo y festivo de nuestro pueblo. Vero controla todo 
el tema administrativo, y a Guillem lo avala la experiencia y la 
transformación cultural de nuestro pueblo, pero también la gestión 
de la concejalía de comercio, entre otros. A día de hoy hemos 
normalizado hechos como las programaciones culturales, salas de 
estudio 24 horas, actuaciones en el Castellet..., pero también esto 
hace ocho años era impensable. El mejor concejal de cultura que 
ha tenido nunca este Ayuntamiento todavía tiene muchas cosas a 
aportar en el ámbito de la cultura y el patrimonio, y la idea es que lo 
haga en exclusividad en ese sector.

Por el contrario, Jose coge más protagonismo.
De Jose cualquiera que diga se queda corta. Él es el equilibrio, la 
serenidad necesaria para gobernar. Sin él seguramente estos años 
nos hubimos visto envueltos en todas las disputas y provocaciones 
que he comentado. Tenerlo a él nos permite centrar el tiro y 
continuar gobernando y gestionando sin entrar en distracciones ni 
provocaciones.

¿Qué proponéis para Orba?
Proponemos acabar de transformarla. Continuar toda una serie de 
actuaciones tanto de obra como de gestión que solo serán posibles 
con nuestro gobierno. En el tintero queda el nuevo instituto, la 
reforma del patio de la escuela, el cruce seguro del desvío hacia el 
polideportivo, el acceso a la escuela y los cruces del Mas y Mas y 
del camino del Chapa, resolver los problemas que ocasionan aceras 
impracticables por su estrechez, afrontar situaciones extremas de 
calor creando espacios más agradables, acabar la zona deportiva, 
impulsar un proyecto de desarrollo local entorno el barro... pero 
también consolidar ciertos actos culturales y deportivos. 
En definitiva, todavía queda trabajo, y las propuestas más concretas 
se podrán ver en el programa electoral.

¿A qué resultados electorales aspiráis?
Mucha gente nos comenta que tenemos que repetir los 7. Por el 
contrario, yo tengo claro que esto es muy difícil. Los 7 concejales es 
un hecho extraordinario que nunca se había visto en Orba. Yo aspiro 
a repetir gobierno en solitario. Sin embargo, para hacerlo posible 
hay que movilizar para intentar llegar de nuevo a los 7, esa será la 
fórmula de llegar al menos al 6. Cualquier cosa que no sea esto sitúa 
el pueblo en un escenario de difícil gobernabilidad y progreso. to
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¿Qué sensación tendrías si se diera el caso y no sumaran los 
números para repetir gobierno en solitario?
Seguramente la primera seria de desencanto, de tristeza. Con el tiempo 
supongo que lo aceptaría, pero al mismo tiempo también me preocuparía 
por el futuro del pueblo; especialmente porque pienso que esa situación 
llevaría a un estancamiento preocupante. Supongo que todo volvería a 
pararse de nuevo, y yo no quiero un pueblo muerto nunca más.
También te tengo que decir que ninguno de nosotros tiene obsesión 
por entrar en el Ayuntamiento. Puedo decir sin ningún tipo de duda que 
si al 2015 el pueblo hubiera estado en iguales condiciones que está 
ahora a mí ni se me hubiera pasado por la cabeza optar a la alcaldia.

Por último, ¿qué le dirías a la gente de Orba?
A la gente que puede sentir que le hemos fallado, que la hemos 
engañado, le diría que no nos vote. Yo sinceramente no recuerdo 
ningún caso, pero puede haber. No obstante, haría un matiz. Si 
esas personas creen que realmente la discrepancia puede estar 
porque desde el Ayuntamiento hemos antepuesto el interés general 
al particular, que esté seguro que ha sido así. Además, les diría que 
se preguntan qué hubieran hecho ellos en nuestro caso, y que en 
función de lo que piensan ejerzan el voto.
A la gente que se mueve por convicciones partidistas fuertemente 
arraigadas, es decir, los que son de un determinado partido 
pase lo que pase, les diría un poco el mismo. Que piensen, con 
independencia de carnés y colores, cual es el mejor equipo para 
gestionar su pueblo, el de sus hijo e hijas, padres y madres, 
comercios... y que voten desde ese razonamiento.
Y, por último, al resto de gente, a la gran mayoría, le diría que 
continúen confiando en nosotros al igual que lo hicieron en 2019. 
Que nos den la oportunidad de gobernar Orba durante 4 años más, 
porque como bien saben llevamos 8 años haciendo imposibles a 
su lado, y todavía nos queda más. Les diría, además, que el día 28 
vengan a las urnas y depositen su confianza en nosotros, que no se 
queden en casa confiando que esto ya está hecho y que ganaremos 
sin bajar del autobús, como se suele decir en el argot del fútbol.
En definitiva, como he dicho antes, se trata de reflexionar si el pueblo 
hoy está mejor que hace 8 años o no; y desde esa sinceridad, votar. 
A los alcaldes y alcaldesas muchas veces se nos dice que en un 
pueblo no se hace política, que lo que hace falta es trabajar por 
el pueblo; pues esto mismo: que dejan de banda los carnés, los 
ideales, las discrepancias personales... y que voten pensando en 
cuál es el equipo que mejor puede continuar treballant per Orba.

Has hablado mucho, parece que te has quedado a gusto.
Sí, mucho; y me siento bien, la verdad.
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